
平成 27年度東筑摩塩尻連合会研修会 参加者アンケート  

 

開会式・閉会式についての感想 

 

「満足度の高い方の理由」 

・子供達のアトラクションに感動しました 

・学校が統合されることの大切さ、もの悲しさが伝わり良かったです                  

・子供達も参加してくれて良かった 

・子供達の学校紹介がスライドもあり、楽しく見ることが出来ました。 

・スムーズな進行とヒマワリのサプライズ、とても嬉しかったです。 

・アトラクション、工夫された内容、会長さんの挨拶、説得力あった！ 

・全体的にスムーズで進行、司会も良かった。  

・筑北小ができるまでのご苦労が大変良く分かりました。 

・本城小、坂北小の合併にあたり、ご苦労された皆さんの努力を思うと涙が出てきます。 

 この日までに資料や当日の進行の為の準備、本当にありがとうございます。 

・子供からヒマワリを受け取る演出が良かった。 

  

「満足度の低い方の感想」 

・挨拶が長い（来賓・会長）。   ・開会式が長すぎる。 

・開会式を短くして、分科会を充実したものにした方が良い。 

・時間が足りなかったのは分かるが、席が分からず困っている方が多かった。 

・開会式に来賓は必要なのだろうか？ 

 

 



講演会についてのコメント 

 あまりの好評につき大量のコメントをいただきましたので、HP別枠でご紹介させていただいてます。 

 そちらをご参照ください。 

 

 

各分科会の感想 

 

 

 

 

 

・意見交換しやすかった 

・各校の様々な取組を 

 知ることができた 

 

・情報交換の場になり 

 良いと思います 

 

・各学校の発表だけで 

 時間がいっぱいになり 

 参考にする位しかでき 

 なかったが、各地域に 

 よって特色もあり、 

 勉強になりました。 

・何について協議したい 

 のか、目的がよく分か 

 らなかった。 

 

・グループ討議にする 

 とか、丸くなる等、 

 ほかの人の顔が見やす 

 くなうような工夫を 

 して、意見交換しやす 

 い環境を作っては？ 

 

・自分の地域の事を考え 

 ながら聞いていました 

 

・皆さんのお話が聞けて 

 大変充実した時間でし 

 た。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・自由テーマにすると 

 面白いと思う。 

・時間が短い！ 

・司会者がとても良く 

 ポストイットを使い 

 運営がスムーズでした。 

・自分が PTA活動をもう 

 少し勉強しておくべき 

 でした。 

・PTA活動を「子供の為」 
 と考えていなかったと 

 改めて思い、考え直す 

 きっかけとなりました。 

 子供の減少は色々問題 

 ですが今後の話合いの  

 参考になりそうです。 

 

 

・CS大切なテーマです。 
 他校の様子が聞けて 

 良かったです。 

 

・皆さん同じ立場なので 

 和気あいあいで良か 

 ったです。 

 

・司会の方の振興計画が 

 しっかり立てられて 

 いた。 

 

・考えなければならない 

 内容であると思うので 

 大変良いと思う。 

 

 

・時間配分良く進めて下さって良かった。 

・難しそうなテーマでしたが、大切なテーマですごく盛り上がる内容となりました。 

・提案校の内容でグループ協議が出来た方が良いと思った。 

・自分の意見が言いやすかったです。 

・少し時間が短くなったため、残念でした。 

・時代にあった提案、レポートで良かったです。 

テーマがコミュニティスクール等、大きすぎて、知識の薄さもあり、難しかった。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開催日時についてのアンケート 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・皆さん、活発に意見を 

 出されて良かった。 

 

・小さいグループに分けて 

 いただき、話しやすか 

 ったです。 

 

・司会進行が上手でした。 

 

・楽しく、分かりやすくて 

 良かったです。 

 

・アイスブレーキングが 

 できて良かった。 

 

・面白いテーマでした。 

 

 
・グループ討議の内容が明確で良かったが、討議で出す方向性が分からなかった。 

・他行の事が聞けて、それぞれの内容に、「なるほど！」と思いました。 

・グループごとでとても話しやすかった。司会の方がスムーズでした。 

・自分の学校にもこの内容を持って帰り、生かしたい。 

・小規模校が増えてくる中で参考になる楽しい行事紹介で良かったと思う。 

・それぞれの学校の特徴に絞る等した方が良い。テーマが大きすぎる。時間内に詰められない。 

・お互いの学校の規模が分からず、意思の疎通がとりづらかった。 

・他校の事はなかなか聞ける機会が無いので、簡単でしたが聞けて良かったです。 

・つなひきじゃんけんぽんは、学校のレクにぴったりだと思いました。取り入れたいです・ 

・PTAのかかわりをどうしたら深くできるか、コミュニティを小さくしたら良いのか、難しいです。 

・交流というテーマでしたが、まさに PTA活動には外せない内容だったので、良かったです。 

・PTA役員の選出について聞きたい 

・共感して聞いて下さって良かった 

・午前開催が良いです。遠くから来ているので、終わるのを 

 早くしていただきたいです。 

 

・午後開催で良いが、もう少し開始時間を遅らせても良いのでは 

 ないかと思う。 

 

・午後開催でも良いが、もう少し分科会の時間を長くとって 

 ほしい。 

 

・午後開催でも良いが、昼の事を考え、少し遅くしてもらうと 

 ありがたい。 



全体的な感想やご意見 

・開催の為に準備など、細やかな心遣いを所々に感じました。統合で大変な中、お忙しい中、良い研修会を 

 企画していただき、ありがとうございました。 

・会場となる学校、ＰＴＡに大変素晴らしい準備をしていただいたと思います。ありがとうございました。  

 それが、あまり負担にならないような運営（本部の働き）が必要だと思います。筑北小の皆様、本当に 

 ありがとうございました。 

・分科会を 5つのグループに分けて行った。くじ引きでグループ分けをしたが、大規模校と小規模校が混ざっ 

 ているようなグループ分けも必要なのではないでしょうか？私のグループでは中学校①、小学校④で、 

 小学校はほぼ単級の学校で、同じ様な活動の話であった。規模を混ぜることで、異なった内容の話が 

 聞けると思う。 

・他校の方と交流出来てよかった。 

・大変良い研修会でした、お疲れ様でした。 

・役員さんお疲れ様でした。アットホームな参加しやすい研修会で楽しく参加させていただきました。 

 ヒマワリの花、家族へのお土産にさせていただきます。 

・駐車場が散らばっており、遠方からの参加では分かりづらく大変だった。大会、運営の先生方、役員の方々、 

 ありがとうございました。 

・講演会、思わず涙がでました。とても良かったです。役員の方々、準備された方々、お疲れ様でした。  

 筑北小にこれから益々頑張っていただきたいです。 

・本日は大変感動いたしました。研修会に参加する事ができ、私自身、大きな収穫となりました。 

・閉会式が分科会場から移動なく良かった。 

・皆さんそうだと思いますが自宅から近いところがいいです 

・レポート提出期限が短くて、慌てました。余裕のある通知をしてもらいたいと思います。 

 事前打ち合わせは、見直しの良い機会になりました。 

・郡Ｐの運営、組織編制について見直しをして欲しいと思います。 

 もっと保護者が参加できるよう（できれば国、県ＰＴＡ全体）。 

・子供の為にＰＴＡ活動を頑張ります。 

・役員の皆さん、事前準備からお疲れ様でした。参加してよかったです。ありがとうございました。 

・筑北小の皆さんお疲れ様でした。学校の統合は今後郡Ｐでも課題になる重要事項だと思います。 

 モデルケースとなると思います。頑張って下さい。 

 役員の負担が少なくなるよう、全ての組織の見直しが必要だと思います。 

・分科会、他の学校の活動や課題を知る良い時間となりました。 

・講演会が延長になったことは仕方ないですが、その後のスケジュール調整を終了時間を延ばすのはやめて 

 欲しいです。分科会の短縮で、調整して欲しいです。遠方より来る母親としては、昼、夕に子供の面倒が 

 見れない事はとても負担です。その辺のご配慮をお願いします。 

・役員にならない人はいない。1年生 7人、保育園～中学校までで一人に対して４～5回は役員になる。 

 できることは嬉しい！ＰＴＡ三役はちょっと大変。兄弟で昨年、保育園年長でクラス会長、小学校 6年で 

 クラス会長、同時に役員をした時は大変でした。麻績小学校と統合できることを望んでいます。 

 1年～6年生は皆友達。 



・学校の規模が違いすぎると話がまとまりにくい。生徒、児童数の近い学校でグループを作ったらどうか。 

・今日のように、ＰＴＡ同志がコミュニケーションを深め、話し合えることは良いことだと思います。 

・とても勉強になりました。ありがとうございました。 

・特に講演会が良かったです。参加して良かったです。 

・子供達の歌を聞きたかったが、手拍子がうるさくて聞き取りにくかったのが残念でした。 

 （盛り上げようという思いは分かりますが・・・） 

・準備から開催まで、大変ありがとうございました。大変良い研修会であったと思います。 

・準備、当日の運営まで、大変だったと思います。ご苦労様でした。素晴らしい講演会を聞くことが出来て 

 良かったです。ありがとうございました。 

・役員の皆様、本当にお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆様、平成 27年度東筑摩塩尻ＰＴＡ連合会研修会に、ご参加いただき、ありがとう

ございました。 子供達の歌声、会場いっぱいのヒマワリ、笑いと涙の講演会・・・、

たくさんの想いを持ち帰っていただけたかと思います。 

 

会場となった筑北小学校の皆様にも、感動的な素晴らしい準備を沢山していただき、 

感謝の気持ちでいっぱいです。お疲れ様でした。 

 

アンケートを取らせていただいたところ、たくさんのご意見をいただき、嬉しく思

っております。特にアニキこと筒井正浩さんの講演会への感動のコメントは、こち

らに掲載しきれない程の量となりました。 

 

そこで皆様のアニキへの温かいメッセージ、感想はえんちくホームページに別枠 

（アニキ筒井正浩様へ.pdf）をご用意させていただきましたので、お手数ですが、そ

ちらをご覧ください。 

 

「愛と感謝」でいっぱいのＰＴＡ活動が広がっていくよう、皆さんとこれからも 

子供達の学校生活を支えていければと思います。 

 

今後も、東筑摩塩尻ＰＴＡ連合会の活動を宜しくお願い致します。 

 

                     東筑摩塩尻ＰＴＡ連合会役員一同 

 

役員より皆様へ 


